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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

МЕЖДУНАРОДНОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

В ходе визита делегация, которую 
возглавил  ректор  Станислав  Ереме-
ев,  побывала  в  Университете  Акде-
низ (Анталия). 
В ходе встречи прошли перегово-

ры о направлениях  сотрудничества, 
которое  сейчас  ведется  в  части  на-
учно-исследовательских  программ, 
а  также  обмена  преподавателями 
и  студентами  в  рамках  программы 
Erasmus. Ректор Университета Акде-
низ Мустафа Юнал  поддержал идеи 
о  сотрудничестве,  после  чего  были 
проведены  переговоры  о  подписа-
нии  договора  между  двумя  универ-
ситетами.
Также  представители  ЛГУ  им. 

А.С.  Пушкина  посетили  Универси-
тет  Билим.  Ректор  университета 
профессор  Исмаил  Уюксек  позна-

 
ближе
С 6 по 10 апреля делегация 
ЛГУ им. А.С. Пушкина 
посетила с рабочим визитом 
Турецкую Республику. 

комил  российских  коллег  с  жизнью 
вуза,  с  основными  направлениями 
деятельности  организации.  Была 
достигнута  договоренность  о  том, 
что  в  июне  этого  года  делегация 
из Билима приедет в Пушкин, где бу-
дет подписан договор о сотрудниче-
стве  между  образовательными  уч-
реждениями двух стран. 
Во  время  пребывания  в  Турции 

делегация  нашего  университета 
также провела встречу с представи-
телями  крупнейшей  туристической 
компании  «Анекс»  и  председателем 
«Турфед» — самой влиятельной ор-
ганизации  туристического  бизнеса 
в  Турции.  Речь шла  об  организации 
стажировок  студентов  факультета 
естествознания,  географии  и  ту-
ризма  в  Турции.  Такие  стажировки 
могут  стать  для  студентов  ЛГУ  от-
личной  возможностью  приобрести 
первый  профессиональный  опыт 
в  иностранной  туристической  ком-
пании.

Пресс-служба ЛГУ им. А.С. Пушкина

Вот  и  май.  Традиция  отмечать Пер-
вомай — праздник весны и труда, или, 
как его называли в советские времена, 
День  международной  солидарности 
трудящихся,  сохранилась.  Конечно, 
не  в  таких  масштабах.  Нет  многоты-
сячных  демонстраций,  праздничных 
шествий,  торжественных  песен  и  бра-
вурных  маршей  из  всех  громкогово-
рителей. Но шары в небе летать будут, 
салат из свежих овощей на столе тоже 
появится.  Правда,  к  этому  празднику 
теперь  добавилась  новая  традиция 
—  открытие  дачного  сезона,  поездка 
на  оттаявшие  участки  и  обязатель-
но — шашлыки. Когда-то очень давно, 
больше  ста  лет  назад,  все  начиналось 
именно  так.  Были  и  рабочие  маевки 
с красными знаменами, и пикники слу-
жащих на островах Невской дельты.
Политический  смысл  праздника 

утрачен.  Но  главное  —  это  не  поли-
тика,  а  радость,  которую  приносит 
последний  месяц  весны.  Пробужда-
ется  природа,  возвращаются  птицы… 
И  самое  важное  —  историческая  па-
мять никуда не улетала. Она остается 
с нами всегда. За первомайским празд-
ником  приходит  другой,  главный 
для всех нас. Не такой веселый, со сле-
зами на  глазах… Наш самый великий 
праздник — День Победы. 
Снова  выйдут  на  улицы  городов 

и  поселков  России  миллионы  людей, 
пронесут  портреты  своих  предков, 
героев,  ковавших  Победу  на  фронте 
и в тылу. Пройдет Бессмертный полк. 
С каждым годом к этой акции присо-

единяется все больше людей не только 
в нашей стране, но и во всем мире. Уве-
рена, что так будет и в этом мае.
Пусть май всегда будет солнечным 

и мирным!
Екатерина Рыбинская

Самый 
праздничный 
месяц
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К удивлению студентов  (а  это были 
в  основном  студентки,  скажем  честно) 
Семён оказался чудесным собеседником 
и прекрасным человеком. В ходе беседы 
студенты  засыпали  чемпиона  вопроса-
ми о санном спорте и о жизни вне спор-
та.  Сегодня  мы  публикуем  фрагменты 
этой увлекательной беседы. 

— Наверное, самый распростра-
ненный вопрос, который вам зада-
ют, — почему санный спорт? 
—  Санный  спорт  —  это  прежде 

всего просто крутые ощущения. Ведь 
согласитесь,  огромное  удовольствие 
прокатиться даже на ватрушке с гор-
ки, а тут со стены, да на санях! 

— Но ведь это не просто развле-
чение, а еще и огромный труд. Ска-
жите, например, за сколько вы про-
бегаете сто метров? 
—  Стометровочка —  не  мой  глав-

ный  козырь.  Да  и  в  целом  ноги 
не так важны, мы не бобслеисты, от-
талкиваемся  руками.  Бобслей,  ске-
летон  —  это,  собственно,  компания 
неудавшихся  саночников (смеется). 
Санный спорт — это классика. 

— Есть ли в планах открыть свою 
школу по санному спорту, препода-
вать? 
— Я хочу работать с детьми. У меня 

в  планах  развить  свой  бизнес,  что-
бы  иметь  какой-то  доход  и  не  зави-
сеть от материальной составляющей. 
Не хочу набирать огромное число де-
тей только для заработка. Если и от-
крывать школу санного спорта, то на-
бирать  человек  двадцать  и  вести  их. 
Сделать чемпионами, как мой тренер 
сделал чемпионом меня. 

ЛГУ сдал экзамен— Вас узнают на улице? Бывают 
ли какие-то поблажки в жизни чем-
пиона мира по санному спорту? 
— В основном, меня узнают бабуш-

ки  (смеется).  Однажды  я  прилетел 
в аэропорт и понял, что забыл паспорт. 
У меня были с собой права, но к ним, 
само собой, начали придираться. Мол, 
права старого образца, да и подделы-
вают их часто. Ситуацию спас случай-
но  забежавший  полицейский,  взгля-
нул он на меня и говорит остальным: 
«Пацаны, вы чего, да это ж наш саноч-
ник! На Олимпиаду ездил!» 
Нас не «крутят» по ТВ, не реклами-

руют, поэтому такие  ситуации случа-
ются нечасто. 

— А что, с рекламой совсем туго? 
— У нас есть пресс-атташе, хорошая 

девушка,  об  интервью  договориться 
может, но этого мало. Федерация эко-
номит  деньги. На  изготовление меда-
лей  для  международных  соревнова-
ний  было  выделено  по  сто  пятьдесят 
рублей  на  каждую,  их  просто  стыдно 
было показывать. О какой рекламе мо-
жет идти речь? Выделяют около двад-
цати миллионов в год на обеспечение. 
В итоге, там, где по бумагам на обслу-
живание  саней  уходит  миллион  две-
сти, на самом деле затраты составляют 
максимум двести тысяч рублей. 

— В какой момент ты становишь-
ся стар для санного спорта? 
— Как говорится, пока песок не по-

сыплется.  Однако  я  в  скором  време-
ни  планирую  завершать  спортивную 
карьеру  в  качестве  выступающего 
саночника.  У  меня  два  сына,  хочет-
ся видеть,  как они растут, проводить 
с ними как можно больше времени.  

— Есть ли у вас какой-либо до-
полнительный доход? 
— В целом, то, что я сейчас зараба-

тываю в санном спорте, может прокор-
мить меня и мою семью. Не шиковать, 
конечно, но хорошо жить можно. Сей-
час  в  родном  городе  Братске  у  меня 
появился  свой  бизнес  —  магазин 
и сервисный центр для автомобилей, 
появилась возможность заняться бла-
готворительностью.  Средства  в  дет-
ские дома я переводить не планирую, 
хочу закупать вещи и продукты, кото-
рые точно пойдут детям. 

— Дадите пару советов будущим 
чемпионам? 
— Никогда не забивайте свою голо-

ву  негативными  мыслями,  не  смейте 
даже думать о том, что у вас может что-
то  не  получиться.  Если  вы  за  что-то 
беретесь, то должны заниматься своим 
делом  с  мыслями  о  том,  что  это  даст 
только положительный результат.

Арина Таёкина, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
Фото автора

Сделать невозможное 
возможным Тонкости санного спорта 

от Семёна Павличенко

12 апреля студентам-
журналистам 3-го курса 
представилась возможность 
пообщаться с двукратным 
чемпионом мира, 
пятикратным чемпионом 
Европы, обладателем Кубка 
мира 2018/2019 гг. Семёном 
Павличенко. 

— В какой момент санный спорт 
начинает приносить доход? 
— Мне изначально не везло с этим 

вопросом.  Во  время  подготовки 
к  олимпийским  играм  ребята,  кото-
рые  входили  в  список  предполага-
емых  кандидатов  на  отбор,  зараба-
тывали  по  пятьдесят  тысяч  рублей 
в месяц. На тот момент, десять лет на-
зад,  это  была  большая  сумма.  Необ-
ходимо  также  учитывать  тот  факт, 
что у некоторых не было ни малейше-
го шанса попасть на Олимпиаду. Меня 
в эти списки не включили. На соревно-
ваниях мне ничего не платили, девять 
тысяч рублей в месяц было пределом. 
На  данный  момент  максимальная 

заработанная  плата,  которую  платит 
федерация, учитывая, что ты топовый 
спортсмен,  —  около  двухсот  тысяч 
рублей. Но если перестал показывать 
результат,  сумма  может  снизиться 
и  до  четырнадцати  тысяч.  В  общем, 
как только ты стал получать медали, 
начинаешь  нормально  зарабатывать. 
Все зависит от достижений.

— Есть ли в санном спорте не- 
здоровая конкуренция? Балерины, 
допустим, стекла в пуанты подкла-
дывают, слабительное в стакан под-
мешивают… Или санный спорт — 
история не об этом? 
— Да,  у меня была подобная исто-

рия  с  одним очень известным  спорт- 
сменом.  У  него  вся  семья  работает 
на  санной  трассе  в  Сочи.  Там  прохо-

дили  соревнования,  в  которых  после 
первого  заезда  победу  одерживал  я. 
По  правилам  санного  спорта  лидер 
стартует  последним.  Так  вот,  после 
второго  заезда  брат  того  самого 
спортсмена  высыпал  на  трассу  ка-
кой-то  порошок,  который  должен 
был ухудшить мой результат. Это за-
фиксировали камеры. Человек решил 
сделать  гадость.  Министр  спорта  от-
реагировал спокойно, сказал: «Ну, об-
нуляйте результат, что уж».

— Допинг возможен в этом виде 
спорта? Как вы относитесь к анти-
допинговым скандалам? 
—  Допинг  бывает  везде,  многие 

случаи  заминают,  чтобы  не  было 
скандала. Никак к этому не отношусь. 
Я не принимаю даже БАДы, так как по-
нимаю,  что  это  большая  нагрузка 
на печень. Достаточно безответствен-
но отношусь даже к приему таблеток, 
которые мне назначает врач: то забы-
ваю их принимать, то просто не хочу. 

— Бывали неожиданные для вас 
победы? Победы «на грани», где, вро-
де бы, уже и не было шанса?
—  Да,  были  соревнования  опять 

же в Сочи, в которых первый заезд отде-
лял меня на одну сотую секунды от по-
беды. Второй заезд я проехал настолько 
хорошо,  насколько  это  было  вообще 
возможно, отрыв был в две с половиной 
десятых.  Все  подходили  ко  мне  с  воз-
гласами: «Как ты это сделал? Это же не-
возможно!» 

ИНТЕРЕСНЫЕ 
ВСТРЕЧИ

ГЛАВНАЯ  НОВОСТЬ

Это важное событие проком-
ментировал Сергей Николаевич 
Большаков, проректор по учеб-
но-методической работе:
— Государственная аккредитация 

— это плановая процедура. Если ли-
цензия,  выданная  вузу  на  осущест-
вление образовательной деятельно-
сти, — бессрочная, то аккредитация 
действует  только  на  срок  реализа-
ции образовательных программ. 
25  апреля  заканчивался  срок  дей-

ствия  старого  свидетельства  о  госу-
дарственной  аккредитации  ЛГУ  им. 
А.С. Пушкина. Поэтому еще в сентябре 
прошлого  года  университетом  была 
подана заявка в Рособрнадзор о про-
ведении этой плановой процедуры. 
Мы  знакомы  с  регламентом, 

поэтому  никаких  экстраординар-
ных  вещей  не  было.  Может  быть, 
единственный  момент:  комиссию 
мы  ожидали  пораньше.  Рассчиты-
вали,  что  успеем  пройти  аккреди-
тацию в январе или даже до нового 
года.  Но  нужно  понимать,  что  само 
заявление  включает  194  образова-
тельные программы, более 500 стра-
ниц  по  каждой.  Рособрнадзор  дол-
жен был проверить на соответствие 
всем  предъявляемым  требованиям 
оформление заявки. 
К  нам  приехала  очень  профес-

сиональная  экспертная  комиссия. 
Заключение делается по каждой об-

разовательной  программе,  поэтому 
специалистами был проделан доста-
точно большой объем работы. 
Все  прошло  в  рабочем  режиме. 

Университет  доказал,  что  действи-
тельно  реализует  образовательные 
программы,  которые  представляет 
ФГОС.  Значит,  нам  надо  смотреть 
в  будущее,  открывать  новые  про-
граммы  подготовки,  которые  бу-
дут  соответствовать  актуальным 
направлениям  развития  не  только 
Ленинградской  области,  но  и  всего 
Северо-Западного региона.
Государственная  аккредитация 

—  не  просто  подтверждение  каче-
ства  реализации  образовательных 
программ,  это  еще  и  внутренний 
аудит  процессов  университета:  об-
разовательных,  научных,  методиче-
ских, воспитательных. 
Аккредитация  процедурно  позво-

ляет  образовательной  организации 
провести оценку процессов, выявить 
слабые стороны, заставить себя под-
тянуться до новых качественных по-
казателей. В  декабре прошлого  года 
были опубликованы результаты мо-
ниторинга вузов России, где ЛГУ так-
же  находится  на  ведущих  позициях, 
выполнены все 7 показателей, поэто-
му  эксперты  Рособрнадзора  заранее 
анализируют  информационные  ре-
сурсы открытой сети, сайта вуза, оце-
нивают состояние процессов.

Университет прошел государственную аккредитацию 
образовательной деятельности. Соответствующий приказ 
Рособрнадзора был подписан 10 апреля. В соответствии 
с приложением № 1 к приказу, ЛГУ им. А.С. Пушкина 
получил аккредитацию образовательной деятельности 
по всем заявленным образовательным программам. 
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Главный организатор поэтиче-
ского вечера — студентка 2-го кур-
са филологического факультета 
Елизавета Носова: 
— Мы организовываем поэтический 

вечер в третий раз, и у нас уже выра-
ботался  определенный  алгоритм дей-
ствий. Правда, не избежать и каких-то 
новых  ошибок  или  накладок,  кото-

рые  приходится  исправлять.  Обычно 
для  участия  регистрируется  меньше 
людей,  чем  приходит  потом,  и  тогда 
нас  спасает  «открытый  микрофон»: 
когда  ребята,  услышав,  как  читают 
другие, решают выступить сами. 
При свете ламп и гирлянд студен-

ты  читают  стихи  не  только  извест-
ных  авторов,  но  и  свои  собствен-

 рифмовать!
СТУДЕНЧЕСКАЯ

ЖИЗНЬ
28 марта в ЛГУ им. А.С. Пушкина уже в третий раз прошел 
поэтический вечер. Это мероприятие, организацией 
которого занимается Студенческий совет, становится 
маленькой традицией в стенах нашего университета. ные. Кроме поэзии, на вечере можно 

было услышать прозу, а также песни 
под гитару. 
Участие  в  мероприятии  приняли 

около  двадцати  студентов  с  разных 
факультетов и курсов. Несмотря на то, 
что  тема  поэтического  вечера  была 
свободной, главной стала, конечно же, 
любовь  —  именно  ей  участники  по-
свящали свои произведения. 

Участник поэтического вечера, 
студент 1-го курса факультета эко-
номики и инвестиций Владислав 
Полищук: 
— Зачем  стесняться  своих  челове-

ческих  порывов?  Сильный  человек 
никогда  не  побоится  выразить  свои 
чувства. Те, кто считают это какой-то 
слабостью или что это «не по-мужски», 
еще не знают самих себя. Я очень бла-
годарен  девушкам  из  Студенческого 
совета за такую возможность для всех, 
кому небезразлична поэзия. Здесь ре-
бята  могут  выговориться,  пообщать-
ся  с  единомышленниками,  почитать 
свои стихи, зная, что они не останутся 
непонятыми. Здесь все «в теме». 
Поэтический  вечер  организаторы 

разделили на три блока: первые два — 
для  участников,  которые  отправляли 
заявки заранее, а третий — «открытый 
микрофон»,  где  любой  гость мог  про-
честь то, что ему хочется. 
В  перерывах  между  блоками  чте-

цы и просто гости вечера могли обме-
няться  впечатлениями,  выпить  горя-
чего чая, перекусить сладким, сделать 
памятные  фото  на  фоне  декораций 
—  члены  Студенческого  совета  поза-
ботились об уюте и комфорте на меро-
приятии.  Атмосфера  напоминала  ти-
хий вечер в кругу друзей: даже самые 
скромные  гости  спустя  час  выходили 
на сцену и читали собственные стихи.
Поэтический  вечер  продлился  бо-

лее двух часов, и каждый хотел выйти 
под  свет  софитов,  чтобы  поделиться 
чем-то  сокровенным,  открыть  перед 
слушателями свою душу. 
«Стихи  удаются,  если  созданы 

при  душевной  ясности».  Опираясь 
на  это  утверждение  Овидия,  скажем, 
что на поэтическом вечере все высту-
пления и стихи удались!

Анастасия Сичкаренко, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
Фото Ольги Евсеевой

Студентка  филологического  фа-
культета  ЛГУ  им.  А.С.  Пушкина  Оле-
ся  Романенко  представила  доклад 
на тему «Политический образ Ксении 
Собчак» и заняла первое место. 

— Олеся, поздравляем с победой! 
Расскажи, что побудило тебя уча-
ствовать в конкурсе?
— Елена Николаевна Крылова,  ко-

торая  стала  моим  научным  руково-
дителем,  рассказала  мне  о  конкурсе. 
Я заинтересовалась. 

— Как проходил конкурс? Было 
сложно?
—  Конкурс  проходил  в  два  этапа. 

Первый  —  это  заочный  тур,  второй 
—  очный.  Моя  работа  прошла  пер-
вый  этап,  и мне  прислали  приглаше-
ние на очный тур, где я должна была 
защитить  свою  работу  перед  жюри 
и другими участниками. Момент вол-
нующий, конечно!

— Сколько потребовалось време-
ни и сил, чтобы подготовить проект?
—  Работа  длилась  четыре  месяца. 

Всё  это  время  я  следила  за  предвы-
борной  кампанией  Ксении  Собчак. 
С  момента  объявления  о  ее  участии 

до момента итогов голосования я изу-
чала, анализировала и делала выводы.

— Ты выбрала тему политиче-
ского образа Ксении Собчак. Поче-
му именно она?
—  Меня  интересует  эффектив-

ность  использования  социальных  се-
тей  при  построении  политического 
имиджа.  Ксения  Собчак  была  един-
ственным  кандидатом  на  выборах 
2018 года, который активно использо-
вал для своего продвижения социаль-
ную сеть «Инстаграм». Плюс ее очень 
неоднозначно  воспринимала  аудито-
рия в качестве кандидата в президен-
ты,  поэтому  было  также  интересно 
понаблюдать  за  предвыборной  кам-
панией Ксении.

— Как ты справлялась с напряже-
нием во время конкурса? 
— Если честно, у меня не было силь-

ного  волнения.  Мне  нравится  высту-
пать  перед  людьми,  и  это  не  первый 
опыт.  Мне  очень  помогла  поддержка 
Елены Николаевны. 

— Что посоветуешь студентам, 
которые будут участвовать в кон-
курсе в следующем году?

современно! 
С 27 по 29 марта в селе Непецино Московской области 
проходил XIII Всероссийский конкурс достижений 
талантливой молодежи «Национальное достояние России». 

Конференция  объединила  более 
150  начинающих  и  молодых  ученых 
из  24  ведущих  вузов  нашей  страны, 
среди  которых:  Военно-морская  ака-
демия им. Адмирала Флота Советско-
го Союза Н.Г. Кузнецова, Челябинский 
государственный  университет,  Уни-
верситет  прокуратуры  Российской 
Федерации,  Удмуртский  государ-
ственный  университет,  Националь-
ный  исследовательский  Мордовский 
государственный  университет  им. 

Н.П.  Огарева,  Ульяновский  государ-
ственный  университет,  Мурманский 
арктический  государственный  уни-
верситет и др.
Участие  в  конференции  приня-

ли  молодые  ученые  из  Белоруссии, 
Вьетнама, Египта, Казахстана, Китая, 
Японии. 
11  апреля  состоялось  пленарное 

заседание, на котором были представ-
лены  доклады  на  актуальные  темы 
в  области  языкового  образования, 

— Я бы посоветовала репетировать 
свое  выступление  перед  разными 
людьми, чтобы чувствовать себя уве-
реннее уже на  самом конкурсе. Обра-
тить внимание на свою презентацию: 
она должна быть яркой и интересной. 
Не бойтесь мыслить современно и, ко-
нечно, желаю удачи!

Арина Веселова, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та

Место встречи — ЛГУ
11–12 апреля на факультете иностранных языков прошла 
II Всероссийская студенческая научно-практическая 
конференции «Актуальные исследования языка и культуры: 
теоретические и прикладные аспекты».

лингвистики, перевода и переводове-
дения,  методики  преподавания  ино-
странных  языков.  Далее  состоялась 
работа секций: «Семантика и прагма-
тика  единиц  языка  и  речи»,  «Когни-
тивно-дискурсивные  исследования», 
«Язык  и  социум»,  «Теоретические 
и  практические  аспекты  перевода», 
«Методика  преподавания  языков 
и культур», «Ex Libris». 
12  апреля  прошла  традиционная 

постерная  сессия,  в  которой  свои  ис-
следования  представили  не  только 
студенты, магистранты и  аспиранты, 
но и учащиеся старших классов школ 
Санкт-Петербурга  и  Ленинградской 
области. 

Е.А. Денисова, 
к. фил.н., доцент кафедры 

английской филологии,
координатор СНО 

ф-та иностранных языков

НАУЧНАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
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Артем ШИКУНОВ: 
— Наш путь к Универсиаде начался 

около  полутора  лет  назад.  Заполне-
ние  анкеты,  предоставление  резюме, 
тестирования,  неоднократные  собе-
седования  —  это  лишь  первый  этап 
отбора,  после  которого  нас  ждало 
распределение  по  функциональным 
позициям и обучение, завершившееся 
экзаменом. 
Мне  представилась  возможность 

поработать  в  качестве  атташе  Эрика 
Сэйнтронда — генерального секрета-
ря  FISU  (Международной  федерации 
университетского  спорта).  Именно 
эта  организация  занимается  прове-
дением универсиад — аналога Олим-
пийских  игр  для  студентов.  Отмечу, 
что атташе — это главный помощник 
представителей  FISU,  спортсменов 
и официальных делегаций.
Волонтер-атташе  приступает  к  ра-

боте  намного  раньше  церемонии  от-
крытия  Универсиады.  Для  нас  всё 
начиналось  с  момента  первой  встре-
чи  с  делегатом  в  аэропорту  города 
Красноярска.  Да  и  заканчивалось 
там же  спустя три недели, наполнен-
ных эмоциями,  которые будешь пом-
нить всю жизнь. 
Непосредственно  в  мои  обязан-

ности  входили  организация  транс-
фера,  составление  графика  дня,  со-
провождение  делегата  на  различные 
мероприятия  —  как  культурные, 
так  и  спортивные,  перевод,  согласо-
вание  участия  в  официальных  встре-
чах,  пресс-конференциях,  интервью. 
Этот список можно продолжать долго, 
ведь  главная  миссия  атташе  —  сде-
лать  всё  возможное,  чтобы  создать 
комфортные  условия  для  делегата, 
быть  готовым  днем  и  ночью  решить 
любой  возникающий  вопрос.  У  меня 
до сих пор возникает тревожное чув-
ство, если больше пяти минут из мое-

го мобильного телефона не раздаются 
сигналы звонков и оповещений. 
Красота спорта, дух честной борьбы 

и  соперничества,  постоянное  стрем-
ление к  совершенству и  гармонии — 
вот то, что делает меня, как и милли-
оны  людей,  любителем  спортивных 
состязаний.  Универсиада  —  замеча-
тельный праздник силы и молодости! 
И я был безумно рад стать частью это-
го события.
Универсиада  подарила  мне  уни-

кальный  опыт  и  огромное  число  но-
вых знакомств с людьми со всех частей 
нашей  страны  и  мира.  Главный  итог 
для меня — осознание того, что меж-
ду  людьми  не  существует  никаких 
границ. Мы можем быть разных наци-
ональностей,  жить  в  разных  уголках 
нашей планеты, разговаривать на раз-
ных  языках,  но,  если  всех  нас  объе-
диняет  общее  стремление  сделать 
мир добрее и лучше, то мы становим-
ся несокрушимой силой!

Арина КУРИЛОВА:
— Я работала на Универсиаде в ка-

честве атташе делегации Швейцарии, 
куда  входили  спортсмены,  тренеры, 
медицинский, технический персонал 
и  другие  специалисты,  сопровожда-
ющие  спортсменов  во  время  прове-
дения универсиады, — всего 150 че-
ловек. 
Это  не  первый мой  опыт  участия 

в  таких  масштабных  проектах,  поэ-
тому я знала, к чему нужно быть го-
товой. 
В  мои  обязанности  входило  обе-

спечение  комфортного  пребывания 
делегации  на  Универсиаде.  Встре-
чи  и  проводы  в  аэропорту,  проверка 
информации  об  утерянном  багаже, 
оперативная  связь  между  дирекцией 
и  делегацией,  сообщения  о  трени-
ровках,  соревнованиях,  изменениях 

Что могут атташе?
Завершилась XXIX Всемирная зимняя универсиада, 
проходившая в Красноярске со 2 по 12 марта, 
а впечатления до сих пор свежи. Независимо от того, 
в каком качестве каждый принимал в ней участие — 
был ли он спортсменом, тренером, организатором, 
техническим работником или зрителем, эти дни в самом 
сердце Сибири навсегда останутся в его памяти. Своими 
впечатлениями об участии в Универсиаде в качестве 
волонтеров поделились студенты 4-го курса факультета 
иностранных языков Артем Шикунов и Арина Курилова. 

в запланированном графике, решение 
организационных  вопросов,  транс-
фер,  устный  перевод,  сопровождение 
в деревне Универсиады, на всех цере-
мониях  или  в  больницу  при  травме. 
Иными словами,  все проблемы, кото-
рые появлялись у делегации, «прохо-
дили» через меня, и необходимо было 
оперативно  их  решить.  Работа  очень 
ответственная,  сложная.  Нужно  быть 
морально  готовым  к  тому,  что  сво-
бодного  времени  очень  мало,  а  по-
рой  нет  вообще.  Иногда  случалось, 
что  удавалось  поспать  всего  пару 
часов  за  сутки.  Но  все  это  компенси-
руется  позитивом,  удовольствием 
от  работы,  благодарными  улыбками 
членов  делегации.  По  словам  людей, 
с которыми я работала, они не могли 
представить,  что  бы  делали  на  Уни-
версиаде без атташе.
Помимо работы со своей делегаци-

ей, я помогала атташе сборных Слова-
кии  и  Канады.  Мне  посчастливилось 
также  помогать  и  команде  России: 
я  сопровождала  на  церемонию  от-
крытия  наших  спортсменов  Любовь 
Никитину, Максима Бурова и Надежду 
Морозову. 
Я  не  только  получила  бесценный 

опыт  в  языковой  практике,  но  и  об-
рела  новых  друзей  как  в  России, 
так  и  за  рубежом,  научилась  решать 
многие  вопросы  и  находить  выходы 
из  самых  сложных  ситуаций.  Очень 
рада, что стала причастна к событию 
мирового масштаба.

Фото предоставлены 
А. Шикуновым и А. Куриловой

Эрик Сэйнтронд, генеральный секретарь FISU, и Артем Шикунов

Янник Шабло — швейцарский горнолыжник, Арина Курилова, 
Амели Дюпаскьер — швейцарская горнолыжница

theworldnews.net
selo-life.ru
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Проект  «Конная,  10.  Память 
и  имя»  —  инициатива  петер-
буржца Юрия  Исааковича  Вульфа. 
Год назад на  стене дома,  располо-
женного по адресу Конная, 10, по-
явился светодиодный экран, кото-
рый  последовательно  показывает 
имена, фамилии и годы жизни тех, 
кто  стал  жертвами  блокады  Ле-
нинграда.  Каждые  четыре  секун-
ды  появляется  новое  имя.  Всего 
их 630 тысяч. Это количество имен 
проходит на экране за один месяц. 
Потом список начинает транслиро-
ваться вновь.
Сейчас организатор проекта счи-

тает,  что  имена  погибших  должны 
зазвучать.  Для  этого  будет  создана 
отдельная аудиодорожка продолжи-
тельностью более трех с половиной 
тысяч  часов,  или  почти  пять  меся-
цев непрерывного  звучания. Чтобы 
организовать  запись  имен,  элек-

и вся жизнь
Блокада — это одно 
из тех событий, 
которое объединяет 
всех ленинградцев-
петербуржцев. 
Вспоминать о нем нужно 
не только 9 мая, 
8 сентября или 27 января. 
Память о страшном 
блокадном времени 
нужно хранить каждый 
день в году.

НИКТО
НЕ ЗАБЫТ

тронная версия списка погибших была 
разделена на 12600 частей по 50 имен 
в каждой. Одна часть,  как правило,  со-
ставляет около 15 минут.
—  Первая  цель  проекта  состоит 

в том, чтобы имена погибших звучали 
всегда. 8 сентября, в День памяти, или, 
если успеем, 22 июня имена будут зву-
чать в городе, на Конной. Аудиофайл бу-
дет  транслироваться  не  на  всю  улицу, 
услышит только тот, кто хочет. Там бу-
дет небольшая табличка. Если человек 
подойдет,  то он около стены услышит 
эту запись, — говорит Юрий Вульф.
Принять участие в проекте и оста-

вить  свой  голос  в  истории  может 
каждый:  школьник,  студент,  любой 
человек,  который  чувствует  свою 
сопричастность к прошлому и кото-
рому  небезразлична  память  о  бло-
каде.  Для  этого  необходимы  лишь 
компьютер,  микрофон,  любая  про-
грамма  для  сведения  звука  и  время 
для чтения. 
Чтобы получить свой список имен, 

нужно  написать  на  электронную  по-
чту  организаторам  проекта  «Конная, 
10.  Память  и  имя»:  pamyat.imya@
gmail.com. Чем быстрее все прочитан-
ные имена будут записаны, тем скорее 
они соединятся в одну аудиодорожку 
и зазвучат на Конной улице.

Алина Кизьякова, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та
Фото с сайта: takiedela.ru

АРКТИКА МОЛОДЕЖНАЯ
Первый  день  форума  —  молодеж-

ный. Все мероприятия были посвяще-
ны  вопросу  привлечения  молодежи 
для развития Арктики. Одно из самых 
интересных мероприятий, на котором 
мне  довелось  побывать,  —  панель-
ная  сессия  «Поддержка  молодежного 
предпринимательства  Арктической 
зоны». Спикеры озвучили следующую 
статистику: число предпринимателей 
практически не растет — сейчас их за-
регистрировано около 64 000, ежегод-
ный  прирост  в  среднем  30  человек. 
По  заверениям  специалистов,  кото-
рые работают в Арктике, это связано 
с  тем,  что  нет  хорошей  транспорт-
ной  и  социальной  инфраструктуры, 
льготного  кредитования  для  разви-
тия  бизнеса,  ослабления  налогов  и, 
главное,  высококлассных  специали-
стов.  Проректор  по  естественному 
и техническому направлениям ФГАОУ 
ВО  «Северо-Восточный  федеральный 
университет  имени  М.К.  Аммосова» 
Анатолий Николаев говорит: 
— Арктика — регион, где очень бы-

стро  идет  перенасыщение  кадрами. 
Только-только  начинаешь  готовить 
то или иное направление, а уже кадры 
по  этому  направлению  становятся 
ненужными.  Чтобы  лицензировать, 
получить  аккредитацию,  необходи-
мо 5–6 лет, и нам нужно иметь план, 
какие кадры будут нужны через 5,  6, 
10 лет. 
Юкка  Ниинимяки,  ректор  Универ-

ситета  Оулу  (Финляндия),  отвечая 
на  вопрос  о  том,  почему  молодые 
специалисты  не  стремятся  работать 
на Севере, несмотря на многочислен-
ные  льготы  и  перспективы,  ответил, 
что  в  Арктике  необходима  цифрови-

зация.  Для  начала  нужно  провести 
интернет  во  все  отдаленные  точки 
этого края, так как доступ к информа-
ции, которая находится в Сети, важен 
для любого человека. 
О необходимости качественной под-

готовки  кадров  говорил  и  председа-
тель  правительства  Республики  Саха 
(Якутия) Владимир Солодов: 
—  Крупнейшим  инвестиционным 

проектам, которые сейчас реализуются 
в Арктике, нужны кадры, это ключевой 
вопрос. То, что у нас создаются корпора-
тивные университеты — сигнал, что си-
стема  образования  не  удовлетворяет 
потребности  в  кадрах.  Если  бы  наши 
университеты  готовили  специалистов 
нужного уровня, то инвесторы не стали 
бы тратить деньги на создание корпо-
ративных университетов. 
Безусловно,  радует,  что  представи-

тели  компаний,  участвовавшие  в  фо-
руме,  в  режиме  реального  времени 
заключали соглашения, обменивались 
контактами и обсуждали планы по со-
вместному развитию региона. Это дает 
надежду  на  то,  что  скоро  освоить Ар-
ктику  захочет  не  только  человек,  жа-
ждущий  испытать  себя  на  прочность, 
но  и  простой  студент  филфака.  Хотя 
на  вопрос,  сможет  ли  журналист  ра-
ботать  в Арктике и  какие  у  него  есть 
перспективы,  Ларс  Куллеруд,  прези-
дент  Университета  Арктики,  ответил, 
что журналистская братия сможет тру-
диться,  где угодно, найдет «всё и вез-
де», даже если «всего и везде» нет! 

АРКТИКА ИНТЕРАКТИВНАЯ
Кроме  сессий  и  пленарных  засе-

даний  мы  посетили  выставочный 
комплекс форума. На площадке были 
представлены  павильоны  самых  раз-

Международный арктический форум — площадка 
для обсуждения и решения вопросов социально-
экономического, культурного развития северных 
территорий. В этом году форум снова проходил в Санкт-
Петербурге (9–10 апреля), что вызвало небывалый аншлаг 
— число участников выросло в 1,5 раза, расширилась 
география стран — 52, это на 21 страну больше, 
чем во время проведения последнего форума в 2017 году. 
Среди участников — первые лица государств, министры, 
представители крупнейших корпораций. 

ных  компаний:  от  ПАО  «Газпром» 
до  Госкорпорации  «Росатом»,  пара 
десятков  стендов  представителей 
арктических  регионов  и  лучших  тех-
нических  университетов  России.  Рос-
сийский  химико-технологический 
университет им. Д.И. Менделеева пред-
ставил  уникальный  молекулярный 
бар, где на моих глазах при смешении 
различных химических элементов по-
явились  шоколадная  и  апельсиновая 
икра,  а  затем  и  фруктовые  напитки. 
И  все  это  без  натуральных  фруктов, 
только физика и химия! 
Представители  Российского  воен-

но-исторического  общества  специ-
ально на выставку привезли технику, 
которая  еще  в  середине  ХХ  века  ис-
пользовалась  в  Арктике.  Например, 
трактор  С-60  («Сталинец-60»),  выпу-
щенный на Челябинском тракторном 

заводе в 1930-х гг., который является 
символом  советской  индустриализа-
ции и единственным трактором этой 
модели в рабочем состоянии. 
Арктика —  территория  возможно-

стей. Возможности открываются с мо-
мента, когда ты получаешь приглаше-
ние  на Международный  арктический 
форум. Это полезные знакомства, зна-
ния, которые нельзя найти в учебнике 
географии, потому что Арктика разви-
вается быстрее, чем пишутся учебни-
ки. Студенты должны интересоваться 
всем,  должны  расширять  кругозор 
ежедневно,  а  подобные  форумы  — 
это,  безусловно,  дверь  в  другой  мир, 
неизвестную раньше реальность. 

Алиса Гусарова, 
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
Фото автора

Арктика — 
территория диалога
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ПРО ТАЛЛИН 
Таллин  —  одно  из  ближай-

ших  мест  для  путешествия  за  гра-
ницу  из  Ленинградской  области 
и  Санкт-Петербурга.  Расстояние 
между  городами  составляет  всего 
370  км.  Это  4,5–5  часов  езды.  Если 
вы  смотрели  фильмы  про  средне-
вековую  Европу  и  хотели  побывать 
внутри  этих  декораций,  добро  по-
жаловать в Таллин! Мощеные узкие 
улочки  и  исторические  сооружения 
на каждом шагу Старого города обе-
спечат полное погружение в другую 
историческую эпоху. 
 
КАК ДОБРАТЬСЯ?
Самый  дешевый  способ  —  мони-

торинг  сайтов  и  групп  в  интернете, 
которые  выкладывают  туры  и  биле-
ты  со  скидками  либо  просто  по  низ-
кой цене. Билет в Таллин на «шаттл» 
там можно найти за 459 руб. 
На  втором  месте  —  сервис 

BlaBlaCar. Если вы любите совмещать 
приятное с полезным (общаться с но-
выми  людьми  и  путешествовать), 
это  ваш  вариант.  Цена  за  поездку 
из  Санкт-Петербурга  до  Таллина  ва-
рьируется от 750 до 1200 руб. 
Наконец, самый стабильный и ком-

фортабельный из бюджетных вариан-
тов — автобус. Цена билета составля-
ет около 8€.

ПРОЖИВАНИЕ 
Одна  ночь  в  хостеле,  расположен-

ном в центре города, с комнатой сме-
шанного  типа  на  12  персон  и  общей 
ванной обойдется в 554 руб. 
Если  вы  не  готовы  жить  в  одной 

комнате  с  другими  путешественни-
ками,  выбирайте  отель.  Одномест-
ный  номер  в  относительной  близо-
сти  от  исторического  центра  стоит 
2212  руб.  за  ночь.  Завтрак  включен 
в стоимость. 
Последний вариант для тех, кто во-

обще  не  хочет  платить  и  не  боится 
рисковать.  Речь  идет  о  каучсерфин-
ге.  Это  онлайн-сервис,  позволяю-
щий  бесплатно  проживать  в  любой 
стране мира  у  человека  с  профилем 

СОБИРАЕМСЯ
В ПУТЕШЕСТВИЕ

Люди любят путешествовать. Студенты — не исключение. 
Но иногда путешествия связаны с большими финансовыми 
затратами. А ведь можно посетить другую страну 
и потратить совсем немного. Расскажем, как можно 
побывать в столице Эстонии без особого ущерба 
для кошелька. 

 в Таллине музеев  и  достопримечательностей, 
а  кое-где  даже  не  стоять  в  очереди. 
Владельцам  карточки  также  доступ-
ны  скидки  в  некоторых  магазинах 
и ресторанах и другие бонусы в виде 
бесплатных  трюфелей,  к  примеру. 
При  активном  использовании  Tallinn 
Card полностью себя окупает. 
 
ЧТО ПОСМОТРЕТЬ И ПОСЕТИТЬ? 
У обладателей Tallinn Card этот во-

прос не возникнет, так как у них есть 
определенный  список.  Проблемы 
могут  быть  только  с  недостатком 
времени. Многие места  из  этого  спи-
ска  привлекут и  туристов  без  карты: 
бастионные  ходы,  Ратуша,  художе-
ственный  музей  KUMU,  Таллинская 
телебашня, крепостной музей Кек-ин-
де-Кёк и другие. 
Вы также можете посетить бесплат-

ную  экскурсию  по  городу  от  таллин-
ского  туристического  инфоцентра. 
Ее  проводят местные жители на  раз-
ных языках. 
Из  культовых  мест  с  едой  можно 

выделить  блинное  кафе  Kompressor. 
Порции  там  действительно  большие, 
а блины не хуже, чем у бабушки. Прав-
да, у этого заведения есть два минуса: 
очереди и не совсем гуманные расцен-
ки. Одна порция стоит в среднем 5€. 
Относительно недорогое и при этом 

полноценное  питание  вы  найдете 
в ресторане-бистро LIDO, который ра-
ботает по принципу шведского стола. 
Оплата  происходит  на  кассе  по  весу 
и  количеству  содержимого  подно-
са.  Средний  чек  составляет  7–10€, 
но  можно  обойтись  и  меньшей  сум-
мой, не потеряв при этом в качестве. 
Увезти  с  собой  частичку  Таллина 

туристы  могут  из  переулка  Катари-
ны:  там  расположено  большинство 
сувенирных  лавок  и мастерских.  По-
мимо прочего, это одно из самых ат-
мосферных и аутентичных мест Ста-
рого города. 

ИТОГО
Совсем  бюджетный  вариант:  при-

мерно  61€  (билет  по  скидке,  ка-
учсерфинг,  Tallinn  Card  на  24  часа, 
посещение  кафе  Kompressor  и  ресто-
рана-бистро LIDO, сувениры и мелкие 
траты). 
Недорого  и  комфортно:  около  93€ 

(поездка  на  автобусе,  ночь  в  отеле 
с  завтраком,  Tallinn  Card  на  24  часа, 
посещение  кафе  Kompressor  и  ресто-
рана-бистро LIDO, сувениры и мелкие 
траты).

Дарья Прыткова,
студентка 3-го курса

филологического ф-та.
Фото автора
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на сайте Couchsurfing. Все, что нужно, 
это зарегистрироваться и отправить 
заявку  понравившимся  кандидатам 
из  конечной  точки  путешествия. 
Если вы готовы делить кров с совер-
шенно незнакомым человеком и  со-
блюдать его правила проживания — 
дерзайте. 

Tallinn Card 
Для  удобства  и  экономии  совету-

ем  оформить  Tallinn  Card.  Это  крас-
но-белая  карта  (или  же  ее  элек-
тронная  версия  с  QR-кодом), 
за  которую вы платите фиксирован-
ную  сумму  и  используете  в  течение 
24, 48 или 72 часов. Она активирует-
ся  во  время  первого  использования 
и  действует  в  течение  указанного 
времени. 
Карта  полезна  тем,  что  позволя-

ет  бесплатно  передвигаться  на  об-
щественном  транспорте,  не  платить 
за  посещение  более  чем  40  главных 
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Несмотря  на  то,  что  на  просторах 
«Инстаграма» можно встретить самые 
разные варианты написания этих слов, 
нормы большинства из них уже успе-
ли установиться. Они зафиксированы 
в  последних  изданиях  орфографиче-
ских словарей. Разберем наиболее по-
пулярные примеры.

«Инстаграм» и инстаграм 
В обоих вариантах  это  слово  скло-

няется.  Но  если  речь  о  названии  со-
циальной  сети,  то  слово  следует  пи-
сать  с  большой  буквы  и  в  кавычках 
(создать  аккаунт  в  «Инстаграме»). 
Если  же  имеется  в  виду  чей-то  кон-
кретный аккаунт в сети, то слово пи-
шем с маленькой буквы и без кавычек 
(в  инстаграме  моего  друга).  Об  этом 

сообщает справочная служба портала 
«Грамота. ру». 

Блогер
Несмотря  на  то,  что  в  английском 

языке  слово  blogger  пишется  с  удво-
енной «g», русский язык адаптировал 
его по своим законам. В последнем из-
дании  (2018  год)  орфографического 
словаря  В.В.  Лопатина  зафиксирован 
единственный верный вариант напи-
сания этого слова — с одной буквой Г. 

Хештег
Вопреки  распространенному  мне-

нию, правильно будет писать «хештег», 
а не «хэштег». И эта норма также зафик-
сирована  в  последнем  издании  орфо-
графического словаря В.В. Лопатина. 

«Инстаграм» уже давно завоевал 
звание одной из самых популярных 
социальных сетей в России и в мире. 
И если еще несколько лет назад 
пользователи устанавливали это приложение 
только для того, чтобы делиться своими 
личными фотографиями, то сейчас текст 
нисколько не уступает им по значимости. Вести свой 
блог и писать длинные посты в этой социальной сети 
стало модным занятием. А вместе с модой к нам пришли 
и новые слова, над правильным написанием которых 
многие пользователи даже не задумываются. 

Сторис 
Для  этого  слова  еще  нет  никаких 

нормативных  рекомендаций.  Но  не-
которые  исследователи  в  Институте 
русского  языка  им.  В.В.  Виноградо-
ва  полагают,  что  это  слово  в  русском 
языке  примет  форму  мужского  рода, 
как,  например,  «памперсы»  или  «бак-
сы».  И  тогда  правильно  будет  гово-
рить «один сторис», а не «одна стори» 
по аналогии с английским словом story.

Дирéкт 
В  этом  слове  проблемы  возника-

ют не столько с написанием,  сколько 
с  произношением.  В  словарях  норма 
произношения  пока  не  установлена, 
а  в  английском  языке  есть  два  ва-
рианта  с  ударением  на  разные  сло-
ги  —  британский  и  американский. 
Но так как в «Яндексе» назвали один 
из  своих  проектов  «Дирéкт»  с  ударе-
нием  на  второй  слог,  исследователи 
русского  языка  полагают,  что  вскоре 
этот вариант и станет нормой. 

Анна Соколова,
студентка 3-го курса 

филологического ф-та.
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